
2023年这就是中国演讲文字版(汇总6篇)
无论是身处学校还是步入社会，大家都尝试过写作吧，借助
写作也可以提高我们的语言组织能力。写范文的时候需要注
意什么呢？有哪些格式需要注意呢？下面是小编为大家收集
的优秀范文，供大家参考借鉴，希望可以帮助到有需要的朋
友。

这就是中国演讲文字版篇一

随着中国的崛起，节目《这就是中国》连续第六季再次回归，
引起了广泛的关注和热议。本文将从节目的制作水平、内容
表现、社会意义等方面来探讨《这就是中国第六季》给观众
带来的感受和体会。

首先，节目的制作水平令人惊叹。《这就是中国第六季》采
用了全新的拍摄技术和后期制作手法，使整个节目呈现出更
加震撼的视听效果。场景设计精美，光影效果细腻，给观众
带来身临其境的感受。同时，摄像师们的精湛技术也为节目
增添了许多亮点。无论是高空拍摄的城市夜景，还是快速运
动中的跟拍镜头，都充分展示了中国的美丽与精彩。

其次，节目内容的表现形式多样。《这就是中国第六季》不
仅关注中国的传统文化，还注重展示中国的现代化进程和国
际影响力。从古老的宫殿和庙宇，到现代的高铁和超高楼，
节目呈现了中国古今的对比，使观众看到了一个独特而多元
的中国。此外，节目还曝光了一些中国社会的问题，如环境
污染和贫困山区的孩子们。这些内容既对中国发展的现实状
况进行了客观展示，又提起观众的思考和共鸣。

第三，节目具有深远的社会意义。中国自古以来就拥有悠久
而丰富的文化底蕴，然而随着社会的变迁，许多传统文化正
逐渐被淡忘。《这就是中国第六季》通过向观众展示中国的
文化艺术、民俗风情等，让观众对中国的传统文化产生兴趣



和了解，进而促进传统文化的传承与发展。同时，节目还展
示了中国的多样性和包容性，让人们更加关注和尊重不同民
族、地区的文化特色，增进国家和民族的凝聚力。

最后，节目中的选手和评委饱含着对中国的热爱和自豪。他
们以自己独特的方式展示了中国的文化和价值观，以及不同
地区具有代表性的人物和故事。这些选手们凭借自己的努力
和才华，让观众见识到了中国人的智慧和能力。评委们则在
节目中给予选手们鼓励和指导，为他们提供发展的机会。这
种正能量的传递不仅让人们对自己的国家感到骄傲，也激励
着每个人去追求自己的梦想。

总之，作为一档重点介绍中国的电视节目，《这就是中国第
六季》从制作水平、内容表现和社会意义等方面都给观众带
来了深刻的体验和启发。通过这个节目，让更多的观众了解
和认识到一个真实而多样的中国，感受到中国的魅力和活力。
而对于中国本土观众来说，这个节目也是一次加深对自己国
家的认知和思考的机会。《这就是中国第六季》不仅仅是一
档娱乐节目，更是一扇了解中国的窗口，让人们对中国怀有
更多的期待和希望。

这就是中国演讲文字版篇二

之前的一节党课上，我们看了《这就是中国》，张维为老师
给我们讲了疫情防控的中外对比，让我印象很深刻，所以今
天我想着重讲一讲这次疫情里中国特色社会主义制度的优
势——党的领导如何体现出来的。
当今世界，国与国之间的各种竞争在很大程度上集中体现为
制度的竞争。一个国家的制度有没有优势，不是靠说出来的，
而是靠实践成效，是在比较中体现出来的。此次新冠肺炎疫
情，是我国发生的传播速度最快、感染范围最广、防控难度
最大的一次重大突发公共卫生事件。在此次疫情防控中，同
西方国家的资本主义制度相比，中国特色社会主义制度集中
力量办大事，高效而强大的组织动员能力，把人民生命安全



健康置于在首位的执政理念，全民齐心防控疫情的团结精神
等在这场战役中凸显出巨大优势。而中国特色社会主义各项
制度在疫情防控实践中得以有效运行，从根本上讲，离不开
我们制度的最大优势——中国共产党的集中统一领导。
具体来讲，此次疫情防控中我们的优势主要体现在党的三种
领导方式上：党的政治领导，思想领导和组织领导。下面我
主要谈一谈党的政治领导，组织领导。
党的政治领导主要是通过制定大政方针政策，提出立法建议，
来保证正确的政治方向，保证党方针政策的贯彻执行。党中
央在春节前采取一系列及时、果断、有力的决策，极大程度
上避免了春节人口流动因素导致的疫情失控，有效避免了一
系列深层次经济社会矛盾的爆发。例如在疫情爆发初期，党
同政府便做出了武汉封城的明智决定，控制住了传染源，并
且还限制公共交通，严格控制大规模的人群流动，切断病毒
传播途径，同时关闭了大型公共场所，保护了易感人群。正
是在党中央的集中统一领导和决策部署下，疫情防控工作才
得以有力开展并取得成功。党的政治领导为疫情防控工作提
供了根本保证。
党的组织领导广泛发动群众社会力量，充分彰显了党的强大
凝聚力。党的组织力不仅体现在有效组织普通党员干部和群
众党员，更在于组织最广大的人民群众。抗“疫”以来，党
中央通过践行“以人民为中心”的思想，广泛赢得了人民支
持，疫情防控中人民力量也得到充分彰显，各省组建的医疗
队迅速集合，数万医护人员驰援武汉;火神山、雷神山汇聚了
数十家施工单位，在几周之内便完成施工，开始接受患者;几
千名专业医护人员奔赴战“疫”一线。
这次抗“疫”斗争充分证明，党的领导具有强大的理论生命
力和实践指引力。防控工作取得的积极成效，再一次彰显了
党的卓越领导力，昭示了新时代中国只有坚持党的集中统一
领导，必将在党的强大执政能力支撑下，战胜各种危机和挑
战，成功实现社会主义现代化强国的奋斗目标，迎来中华民
族的伟大复兴!

本文来源：



这就是中国演讲文字版篇三

在节目中，张维为教授结合了自己行走100多个国家和地区的
丰富阅历，及其对于中国5000年文化发展的深入研究，向观
众大方分享了个人政治视角的“经纬度”。在节目中，张维
为教授为观众讲述中国发展从“三十而立”到“四十而不
惑”的崛起之路，趣味解读中国“韬光养晦”背后的“树欲
静而风不止”，深度讲解了改革开放40周年，为关心国事的
青年们上了一堂精彩的思政课。

印象最深刻的是现场提问环节，有人问:全球的霸主一百年一
换，从荷兰。荷兰到美国，那么我们中国是否会在接下来这
一百年达到霸主的地位?张维为回答，假设这个推论是正确的，
也是西方国家的逻辑。实际上中国人不大认同这种逻辑，因
为中国是个五千年文明古国，这个文明没有中断过。在历史
上多数的时间内，中国是领先西方的。西方觉得要失去第一，
以后可能中国是第一，他背后的逻辑还是你赢我输，或者我
赢你输。那么中国觉得完全可以合作共赢。今天的超级大国，
不合作共赢，在这世界上很难运作，那么合作共赢反而会对
自己有利。还有人问:如果西方人始终不了解我们，也不打算
了解我们怎么办?张维为回答，我去年10月15日在哈佛大学演
讲，也遇到这个问题。我说我们苦口婆心跟你一遍遍地解释，
如果你们还是不愿意相信，我们可以把你们留在黑暗中，我
们不在乎。真的，最后你将感到遗憾。十来年前，中国把欧
洲当做战略伙伴，计划一起来共同发展“伽利略计划”——
欧洲的gps定位系统，中国很认真钱都投进去了。结果欧洲人
给中国拼命地设卡。中国说我们自己干了，现在我们的“北
斗”远远领先，早就把他们抛在不知多少公里之后了。那么
我告诉他们，不要再犯同样的错误。我说，我们不等你们的。

看完《这就是中国》节目后，我内心激动不已。这份激动既
包含了对伟大祖国飞速发展的惊叹与佩服，又表达了作为一
名当代青年的我对祖国强大的感动与欣喜。因为中国再也不
是那个百年前受外国侵略的屈辱的国家，再也不是那个人民



疾苦社会动荡的国家!现在的中国已经成为了世界大国，而且
完全能够保护好自己的人民与领土，不让中国人受到外国的
欺辱!中国的迅猛发展已经用事实来证明了自身的强大与优秀，
但同时，中国要面临的问题也是存在的，社会问题、民生问
题、国际形势问题等等等等，中国的道路还很长，任重而道
远，但我坚信我们中国人民是不会被困难和问题压倒的!

这就是中国演讲文字版篇四

《这就是中国》是一档非常受欢迎的综艺节目，迄今已经播
出了六季。作为一档展示中国传统文化、地域特色和民间艺
术的节目，它吸引了无数观众的关注。通过比赛、考核和淘
汰，节目精心挖掘了中国各地的各种才艺，让观众们能够领
略到中国的多元文化和人民的智慧与勇气。在第六季的节目
中，我深受启发，不仅见识到了各地的特色才艺，也明白了
人的潜力是无限的。

第二段：表达对节目选手的敬佩和感慨

在第六季的《这就是中国》中，有很多选手的才艺使人叹为
观止。他们用琴棋书画、唱歌跳舞、杂技、民乐等表达了自
己的内心世界和才华。其中，有位来自西藏的少年，通过吟
唱传统民歌，展示了脍炙人口的西藏文化；有位来自新疆的
孤儿，用自己精湛的背鼓技艺，征服了全场；还有一位外表
平凡的大妈，以她生动有趣的相声表演，展示了中国传统相
声的魅力。这些选手不仅在舞台上表现出色，更重要的是他
们在艺术创作中体现出了中国人民的坚韧和乐观，激励着我
们无所不能的精神。

第三段：细致描绘中国的地域特色和多元文化

《这就是中国》第六季的节目从不同的地方、不同的角度展
示了中国的地域特色和多元文化。无论是江南的温婉与细腻，
黔北的豪放与淳朴，还是华北的豪爽与慷慨，节目都用细致



入微的镜头和精彩的表演展示了这些地方的独特魅力。在观
看节目的过程中，我深刻体会到，中国是一个拥有多元文化
的国家，每个地方都有自己独特的传统和艺术，而正是这些
文化的传承与创新，让中国文化薪火相传。

第四段：思考中国传统文化的魅力和价值观的传承

在《这就是中国》的舞台上，我们看到了很多传统的才艺，
比如古琴演奏、国画描摹、古装歌舞等。这些才艺不仅展示
了中国传统文化的博大精深，更重要的是传达了一种价值观，
即勤劳、善良、团结、勇于拼搏的精神。这些传统文化中蕴
含的价值观念，正是我们现代人应该学习和传承的。而《这
就是中国》这样的节目，正是为了扩大传统文化的影响力，
让更多的年轻人热爱传统文化，传承中华民族的精神。

第五段：总结对《这就是中国》第六季节目的体会

通过《这就是中国》第六季的节目，我对中国传统文化有了
更深刻的了解和体会。不仅看到了各地的特色才艺，也领略
到了中国人民的智慧和勇气。这样的节目不仅丰富了观众的
精神生活，也激励着人们去追求梦想和创造。传统文化的传
承是我们每个人的责任，而《这就是中国》这样的节目则是
激励我们不断前进的动力。相信通过这样的节目，我们能够
更加热爱自己的国家，传承中华民族的精神，为中国的繁荣
发展贡献自己的力量。

这就是中国演讲文字版篇五

中国孝子是中国文化中非常重要的一部分，尊敬长辈和爱护
家人是中国人民所重视的价值观。中国孝子秉持的是一种孝
顺父母的传统美德，但是中国孝子的体验在今天的社会中逐
渐有所不同。作为一个中国孝子，我认为孝顺的真正含义是，
我们应该尊重和感激父母以及亲人，同时也要独立成人，努
力自立，为自己和家庭争取更好的未来。



一. 孝敬父母是中国孝子最根本的价值观念。父母是我们的
亲人，他们给我们生命，培养我们成长。因此，我们一定要
尊敬和爱护他们，尽我们所能让他们过得更好。无论我们在
什么时间、什么地点，都应该让父母感受到我们对他们的关
爱和尊重。 孝顺不仅表现在物质上，更表现在情感上。我们
要多关心父母的身体和生活，多陪他们聊天，多和他们交流
想法。

二. 孝顺的含义在今天的社会中有所不同。现在的人们大多
独立成人,所以孝顺包含了对家庭的责任。作为成年人，我们
有责任让家庭更加稳定和美满。我们应该努力工作并节约开
支，为家里创造更好的生活环境。我们应该帮助家里解决问
题，让父母和家人感受到我们的关心。并且，我们也可以通
过健康的生活方式和行为，向父母以及子女们传承家庭文化，
增强家庭情感连结。

三. 独立自主和孝顺父母不矛盾。我们应该尽早学习自主，
成为一个有责任感的成年人。我认为孝顺的真正体现在我们
为自己和家庭创造社会价值的时间和资源管理中。我们不能
只顾着孝顺父母，我们需要致力于改善自己的学业和工作，
为家庭提供更多的经济支持，让自己的家庭过上更好的生活。
独立成人的过程中，我们还能通过过程中的决策和牺牲，学
习到如何为他人着想和贡献社会。

四. 孝顺是长久的过程。我们必须贯彻孝顺的核心，一生中
不断地用行动来宣扬家庭美德和传统文化。一旦我们独立成
人，成为更加独立的成年人，我们需要把孝顺贯彻到自己的
家庭之中。成为孝顺的人，既表现在我们对父母的尊敬和关
心，也包括对子女的关心和照顾。作为中国孝子，我们应该
通过建立一个完整的家庭，促进传统家庭价值的传承，并为
下一代的孝顺孝悌做出榜样。

五. 对于中国孝子来说，家庭是一切。我们敬爱长辈的一切
行为都是为了家庭的和谐，为了让我们的亲人感受到我们对



家庭的责任和承担。我们应该保持良好的家庭关系，实现家
庭和谐，发扬孝道传统美德。我们也应该努力追求个人的目
标，通过成功和追求梦想来为家庭谋得更好的生活。中国孝
子不仅要孝顺父母，也需要掌握独立自主的能力，为自己和
家人争取更好的未来。

总之，中国孝子应该明白，孝顺不仅仅是行为，也是一种价
值观和文化传承。我们应该以孝顺为出发点，为整个社会发
挥积极的影响。孝顺父母的美德，是中国人民的传统美德，
也是我们在今后人生道路中的底蕴。

这就是中国演讲文字版篇六

在节目中，xx教授结合了自己行走100多个国家和地区的丰富
阅历，及其对于中国5000年文化发展的深入研究，向观众大
方分享了个人政治视角的“经纬度”。在节目中，xx教授为观
众讲述中国发展从“三十而立”到“四十而不惑”的崛起之
路，趣味解读中国“韬光养晦”背后的“树欲静而风不止”，
深度讲解了改革开放40周年，为关心国事的青年们上了一堂
精彩的思政课。

印象最深刻的是现场提问环节，有人问:全球的霸主一百年一
换，从荷兰。荷兰到美国，那么我们中国是否会在接下来这
一百年达到霸主的地位？xx回答，假设这个推论是正确的，也
是西方国家的逻辑。实际上中国人不大认同这种逻辑，因为
中国是个五千年文明古国，这个文明没有中断过。在历史上
多数的时间内，中国是领先西方的。西方觉得要失去第一，
以后可能中国是第一，他背后的逻辑还是你赢我输，或者我
赢你输。那么中国觉得完全可以合作共赢。今天的超级大国，
不合作共赢，在这世界上很难运作，那么合作共赢反而会对
自己有利。还有人问:如果西方人始终不了解我们，也不打算
了解我们怎么办？xx回答，我去年10月15日在哈佛大学演讲，
也遇到这个问题。我说我们苦口婆心跟你一遍遍地解释，如



果你们还是不愿意相信，我们可以把你们留在黑暗中，我们
不在乎。真的，最后你将感到遗憾。十来年前，中国把欧洲
当做战略伙伴，计划一起来共同发展“伽利略计划”——欧
洲的gps定位系统，中国很认真钱都投进去了。结果欧洲人给
中国拼命地设卡。中国说我们自己干了，现在我们的“北
斗”远远领先，早就把他们抛在不知多少公里之后了。那么
我告诉他们，不要再犯同样的错误。我说，我们不等你们的。

看完《这就是中国》节目后，我内心激动不已。这份激动既
包含了对伟大祖国飞速发展的惊叹与佩服，又表达了作为一
名当代青年的我对祖国强大的感动与欣喜。因为中国再也不
是那个百年前受外国侵略的屈辱的国家，再也不是那个人民
疾苦社会动荡的国家！现在的中国已经成为了世界大国，而
且完全能够保护好自己的人民与领土，不让中国人受到外国
的欺辱！中国的迅猛发展已经用事实来证明了自身的强大与
优秀，但同时，中国要面临的问题也是存在的，社会问题、
民生问题、国际形势问题等等等等，中国的道路还很长，任
重而道远，但我坚信我们中国人民是不会被困难和问题压倒
的！


